

Los Juegos de Pirineus Barcelona 2030 se llevarán a consulta popular el año que viene



Aros olímpicos frente a la sede del COI en Lausanne (Suiza)

Desde la Generalitat ya se ha comenzado a buscar una fecha para que los habitantes de los territorios donde se organizarán los Juegos Olímpicos de Pirineus Barcelona 2030, puedan decidir en una consulta popular, si apoyan este evento o no.

La consejera de Presidencia, Laura Vilagrà, aseguró desde Vielha (Val d'Aran) que durante las próximas semanas y meses se hará un trabajo muy intenso para explicar cual es la propuesta sobre la candidatura Pirineus Barcelona por los Juegos Olímpicos de Invierno 2030. Vilagrà, que ha participado este miércoles en la comisión bilateral entre el Gobierno y el Consell General d'Aran, coincidió en que hay que articular un proceso deliberativo en el territorio y ha concretado que la consulta popular tendrá lugar el **segundo semestre del 2022**.

Por otra parte, la síndica de Aran, Maria Vergés, ha añadido que se trata de un proyecto con un **"consenso político"** y que su voluntad es sacarlo adelante. Este, sin embargo, deberá contar con la aprobación de los territorios donde se han de desarrollar, según dijo. **"Siempre reclamamos que se dé voz en el Pirineo, y ésta puede ser una buena oportunidad"**, ha insistido.

Según Vilagrà, aunque no tenían previsto el tema en la agenda de la reunión de este miércoles, las dos instituciones **"se han puesto al día"** sobre un asunto que, coinciden, se debe tratar de **"abajo hacia arriba"**. La consellera ha afirmado que el objetivo del Gobierno pasa por cumplir con los acuerdos pactados en el Parlamento, y que habrá que ir recogiendo todas las propuestas que se hagan llegar **"desde el territorio"**.

Handicaps de la organización del referéndum

No obstante, hay que tener en cuenta que la voluntad del COI es ir dando **más años a las candidatas ganadoras** para poder organizar los Juegos. Lo habitual es anunciar la ciudad escogida 7 años antes, pero la de Brisbane 2032 se decidió **11 años antes**.

La elección de la ganadora para los Juegos Olímpicos de 2030, debería hacerse a **finales de 2022 o como mucho a principios de 2023**, pero teniendo en cuenta la tendencia a adelantar la votación de la candidata, lo más probable es que sea ya el año que viene cuando se anuncie la escogida. Tiempos muy justos por tanto, para una consulta popular, que podría coincidir con la decisión del COI.

El COI además está **en contra de los referendums**, porque afirma que daña la imagen de la institución. Lo cierto es que cada vez que hay una consulta, nunca se gana.

Finalmente, el Comité Olímpico Español que preside Alejandro Blanco, **no quiere unos Juegos solo en el Pirineo catalán, sino que quiere que se incluya al de Aragón**. También es partidario de añadir el nombre de Zaragoza al de Barcelona y Pirineus/Pirineos en la candidatura olímpica. Cuestiones que plantearía por tanto, que territorios son los que deberían participar de esta consulta.



Catalunya tendrá que repartir con Aragón algunas pruebas deportivas